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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Freundeskreises Max-Planck-
Gymnasium e. V. am 23. März 2011   
 
 
Beginn: 20.00 Uhr – Ende: 22.15 Uhr 
 
Anwesende: 28 Mitglieder - s. Anlage 1 (Anwesenheitsliste), als Gäste: von Buch + Ball Frau 

Zogeiser und 4 Betreuerinnen, vom SEB Herr Janßen, Frau Straub, Ban und Imhof.  
Entschuldigt:  Frau Faller, Frau Weimer, die Herren Spira, Debusmann, Friedrich, Heinz sowie Fam. 

Klos.    
 
 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende, Herr Bentscheck, begrüßt alle anwesenden Mitglieder, die Schulleitung, die Gäste 
und stellt fest, dass kein Vertreter der Presse anwesend ist. Er informiert die Gäste, dass sie nicht 
stimmberechtigt sind und dass über die sehr kurzfristig vor der Sitzung eingereichten Anträge auf 
Mitgliedschaft satzungsgemäß in der nächsten Vorstandssitzung befunden wird. 
 
Herr Bentscheck bittet die Mitglieder, die Verschiebung des Termins der Jahreshauptversammlung 
von Februar auf März zu entschuldigen und teilt mit, dass es hierfür wichtige Gründe gab, auf die er in 
seinem Bericht unter TOP 3 näher eingehen würde.  
 
 

TOP 2: Beschlussfassung über die Tagesordnung 
 
Die Einladung wurde den Mitgliedern am 28.2.2011 per E-Mail und/oder per Post zugestellt. Herr 
Bentscheck stellt somit fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde und die Versammlung 
beschlussfähig ist. Es liegen keine weiteren Anträge vor.  
Auf die Frage, ob es wichtige Punkte gäbe, die unter TOP 4 - Aussprache - besprochen werden 
müssten, gibt es keine Wortmeldung.  
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form genehmigt. 
Es folgt eine kurze Vorstellung der Vorstandsmitglieder und der Mitarbeiter von Buch + Ball, Frau 
Göring-Rapp und Frau Zogeiser. 
 
 

TOP 3: Berichte 
 
1. Vorstand:  

 
Als erstes bedankt sich Herr Bentscheck sehr herzlich bei allen Mitgliedern, Herrn Küssel als Betreuer 
bei Buch + Ball, sowie dem Vorstand für ein erfolgreiches und lehrreiches Vereinsjahr. Ein 
besonderer Dank geht auch an die Schulleitung und alle Schulkontakte für eine sehr gute und 
konstruktive Zusammenarbeit.  
 
Hinsichtlich der Terminverschiebung auf März teilt Herr Bentscheck mit, es seien im Rahmen der 
Vorbereitung für die Steuererklärung des Vereins für die Jahre 2008-2010 bei der Kasse von Buch + 
Ball Unregelmäßigkeiten festgestellt worden. Diese seien so gravierend gewesen, dass man nicht 
einfach zur Tagesordnung habe übergehen können insbesondere auch, weil die Gemeinnützigkeit 
des Vereins nicht gefährdet werden durfte. 
Der Vorstand habe daraufhin im Januar 2011 erste Maßnahmen ergriffen, um weitere Probleme 
dieser Art zu verhindern und habe in der Zwischenzeit mit den Beteiligten auch einen Lösungsansatz 
gefunden, der die entstandenen Probleme aus seiner Sicht für beide Seiten in akzeptabler Weise aus 
dem Weg räumen und Schaden vom Verein abhalten könnte.   
Das Akzeptieren der vorgelegten Lösung stehe allerdings noch aus. 
 
Der Vorsitzende gibt einen Rückblick auf das abgelaufene Jahr.  
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Finanziell unterstützt wurden in 2010 die folgenden Fachschaften bzw. Projekte der Schule: 

  

Sport (Boulderwand, 
Musik- 3194,30€ 

anlage, Schulhockey 
JTFO) 
Projekt Streitschlichter 1200,00€ 

Arbeitsgemeinschaften 1065,00€ 

Studienfahrten 300,00€ 

Musik(Honk, Chor) 500,00€ 

Erdkunde 164,12€ 

Mathematik 191,83€  

Deutsch 40,00€ 

Projektarbeit  50,00€ 

Umweltgruppe 78,00€ 

Abi Buch  100,00€ 

Weihnachtsbasar 50,00€ 

 
Summe Schule 6933,73€  

Summe Sozialfond 590,00 € 

  

  
Aktivitäten 
Herr Bentscheck stellt fest, dass die Vorstandsmitglieder auch in Zusammenarbeit  mit den aktiven 
Vereinsmitgliedern in 2010 wieder auf allen schulischen Veranstaltungen wie Tag der offenen Tür, 
Schulfest, Lehrerverabschiedungen, Einschulung, Unterstufenfest, 1. Elternabend der 5. Klassen und 
Weihnachtsbasar mit Informations- und Verkaufsständen präsent war und Mitgliederwerbung 
betrieben hat. 
 
Flohmärkte 
Am 6. März und 6. November 2010 fanden die vom Förderverein organisierten und durchgeführten 
Flohmärkte statt, deren Gesamterlös von 1.977 € die Ergebnisse der Vorjahre wieder übertroffen und 
die Vereinskasse gefüllt haben. 
 
Weihnachtsbasar für Chile 
Auch die am Weihnachtsbasar für den guten Zweck erwirtschafteten 604 € konnten sich sehen 
lassen, stellten sie doch etwa 10 % des Gesamterlöses der Schule für das Kinderheim in Chile dar. 
Neben dem Verkauf von Brezeln und Getränken haben der Verkauf von selbstgefertigten 
Weihnachtskränzen, Bildern von Frau Rathgeber und die Druckerwerkstatt zu diesem Ergebnis 
beigetragen. 
 
Mitgliederwerbung 
Die intensive Mitgliederwerbung besonders in den neuen 5. Klassen und während der diversen 
Veranstaltungen hat dem Verein 35 neue Mitglieder beschert, so dass der Verein am Jahresende 240 
Mitglieder hatte, was ein Zuwachs von 13% bedeutet. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass 240 Mitglieder für eine Schule mit 1450 Schülern nach wie vor nicht 
viel sind, dass der Verein aber seit seiner Gründung in 1988 kontinuierlich gewachsen ist und zwar 
gab es in den Jahren 1988-1993 einen Zuwachs von 9 auf 35 Mitglieder, in 1993-2007 von 35 auf 100 
Mitglieder und in den letzten 3 Jahren von 100 auf 240 Mitglieder. 
 
Unterstützung des erweiterten Nachmittagsangebotes - Verwaltung Landesfördermittel 
Neben der Organisation der Nachmittagsbetreuung „Buch + Ball“ geleitet von Frau  Göring-Rapp und 
unterstützt durch Frau Zogeiser wird von Frau Kronenburg im Auftrag der Schule die Organisation 
des erweiterten Nachmittagsangebotes der MPS durchgeführt. Im Wesentlichen sind das die 
Nachmittagsaufsichten im RudA, Medien- und Hausaufgabenraum, die zusätzlichen 
Nachmittagskurse und die monatlichen Honorarabrechnungen für die Kursleiter und Aufsichten.  
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Die Organisation dieser Nachmittagsbetreuung erfolgt durch Frau Kronenburg in Abstimmung mit der 
Schulleitung und einer neuen Steuergruppe der Schule, die über die Nachmittagsangebote 
entscheidet.  
Der Freundeskreis verwaltet treuhänderische im Auftrag der Schule die Landesfördermittel für die 
Nachmittagsbetreuung in Höhe von 46.000 €.  
 
Mitarbeit und Leitung der MPS Umweltgruppe 
Seit Januar 2010 gibt es eine Umweltgruppe an der MPS bestehend aus dem Schüler Hillmann, 
Herrn Bentscheck , Eltern, SV-Mitgliedern und Frau Krönig vom Kollegium, die sich im Sinne des 
MINT-Gedankens mit der Thematik Reduzierung von CO2 sowie Errichtung einer Photovoltaik Anlage 
beschäftigt. Als Hauptaufgabe hat man sich mit der Heizungsregelung und Steuerung beschäftigt.  
Der Neubau wurde über Weihnachten mit Messgeräten ausgerüstet und die Überheizungen 
dokumentiert. 
In diesem Zusammenhang wurden über den Freundeskreis 25 digitale Funkuhren für die 
Unterstufenklassenräume angeschafft und montiert, so dass Überheizungen dokumentiert und 
gemeldet werden konnten. Entsprechende Anpassungen der Heizungssteuerung wurden daraufhin 
für die verschiedenen Gebäudebereiche erfolgreich in Abstimmung mit der Gebäudewirtschaft 
vorgenommen. Einsparungen beim Gasverbrauch werden erwartet. 
 
Homepage Freundeskreis 
Das Freundeskreismitglied, Herr Poniatowski, hatte sich bereit erklärt, sich um die Homepage des 
Freundeskreises zu kümmern. Die Überarbeitung der Homepage wurde Mitte 2010 gestartet. In der 
ersten Stufe sind wichtige Dokumente für B&B eingestellt worden wie z.B. Anmeldungen, die nun 
online abgerufen werden  können. Des Weiteren wurde das Verlinken mit der MPS Homepage 
verbessert.  
In der zweiten Stufe wird eine Aktualisierung bestehender Informationen erfolgen, u.a. mehr aktuelle 
Informationen und Bilder.  
Auch sollen für die Beantragung von Unterstützung die entsprechenden Anträge auf der MPS-  
Homepage zum einfachen Downloaden abgelegt werden.  
Der Vorsitzende spricht Herrn Poniatowski seinen Dank für die geleistete Arbeit aus.  
 
Erstellung eines Artikels für die 50-Jahre MPS Jubiläumsschrift 
Für die Jubiläumsschrift hat das langjährige Mitglied, Herr Debusmann, einen sehr guten Artikel über 
den Werdegang des Freundeskreises geschrieben. Herr Bentscheck bedankt sich im Namen des 
Vorstandes herzlich für die Mühe und den Einsatz von Herrn Debusmann in dieser Angelegenheit. 
 
Einrichtung eines Unterkontos für den Flohmarkt 
Um die gesamte Organisation und die finanztechnische Abwicklung des Flohmarktes zu erleichtern, 
wurde ein Unterkonto eingerichtet. 
 
 
2. Kasse: 
 
Frau Riedl informiert, dass der Verein 240 Mitglieder per 31.12.2010 hatte und erläutert die 
Einnahmen und Ausgaben des Jahres 2010. 
 
Das Guthaben setzt sich wie folgt zusammen: 
 
Vermögen zum 01.01.2010:  29.906,07€ 
  Davon SEB   12.927,58 € 
  Freundeskreis   16.978,29 € 
 
Einnahmen 2010   s. Gewinn-Verlust_Übersicht 
Gesamt:     11.477,04 € 
 
 
Ausgaben 2010   s. Gewinn-Verlust_Übersicht 
Gesamt:     10.193,36 € 
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Einnahmen abzüglich Ausgaben: 1.283,68 € 
Hierin enthaltene noch nicht  
abgerufenen zweckgebundene  
Spenden    1.150,00 € 
 
 
Vermögen zum 31.12.2010  31.189,75 € 
Verteilung    s. Vermögensaufstellung 

Davon SEB   10.062,85 € 
  Freundeskreis   21.126,90 €. 
 
 
Auf Nachfrage teilt Frau Riedl hinsichtlich des Betrages, der aktuell für den SEB aus der Elternspende 
noch  disponierbar ist, mit, dass dieser sich nach Abzug der zweckgebundener Gelder, wie dem SEB 
bereits am 11. März mitgeteilt, auf 1.560,44 € beläuft.  
 
Der Jahresabschluss von Buch + Ball ergab einen Überschuss in Höhe von 4.660,61 €. Dies ist 
erfreulich, da sich hierdurch der in 2009 erwirtschaftete Verlust in Höhe von 5.118,12 € teilweise 
ausgleicht und die notwendigen Rücklagen wieder vorhanden sind. Per 31.12.2010 verfügt Buch + 
Ball über Rücklagen in Höhe von 19.341,62 €, die sich wie folgt zusammensetzen: 
 
Girokonto  4.636,60 € 
Barkasse  7.220,33 € 
Forderungen  7.484,69 € 
 
Ein größerer Anteil der ausstehenden Forderungen wurde bereits in 2011 beglichen. 
 
Die Kassenprüfung fand am 15. März 2011statt. Die Kassenprüfer, Herr Debusmann und Herr Spira 
entschuldigen sich für den heutigen Abend und haben für die Versammlung schriftlich hinterlegt, dass 
sie die Kasse geprüft und die Kassenführung als ordnungsgemäß befanden. 
 
Auch die Kasse von Buch + Ball wurde stichprobenartig geprüft und für in Ordnung befunden.  
 
Der Bericht über die verwalteten Gelder des Treuhandkontos erfolgt durch die Schulleitung direkt ans 
Schulamt. 

  

  
3. Buch + Ball 
 
Frau Göring-Rapp berichtet, dass per Ende 2010 insgesamt 126 Kinder der Klassenstufen 5, 6, 7 und 
8 in 12 Gruppen von 58 Oberstufenschülern und 34 Studenten betreut wurden. 
 
Wie schon im letzten Jahr gab es eine Förderung in den Fremdsprachen in Englisch, Französisch, 
Latein und Spanisch und auch in Deutsch. Schüler konnten auch einen speziellen Lernbedarf für 
Klassenarbeiten anmelden und mit einem Betreuer üben. 
 
Langjährigen Betreuern wurde weiterhin die Möglichkeit gegeben, den Buch & Ball Kindern AG-
Angebote zu machen. Auch gab es für die Schüler ein großes Angebot im Bereich Bastelmaterial, 
Gesellschaftsspiele und Bücher. 
 
Für die Zukunft könne man sich ein gemeinsames Mittagessen mit den Betreuern und ein Projekt 
vorstellen, bei dem Kinder ihre Herkunftsländer vorstellen, um verschiedene Kulturen 
kennenzulernen. 
 
Durch den Anstieg der zu betreuenden Kinder von 83 aus dem Vorjahr auf 126 Kinder hat sich der 
Umfang der Bürotätigkeit erhöht. Frau Göring-Rapp bedankt sich in diesem Zusammenhang bei Frau 
Zogeiser und Frau Wohlfahrt für die Unterstützung. 
 
Ihr Dank gilt gleichfalls Herrn Rhein, Frau Blobel, Frau Martin, dem Kollegium und den Mitgliedern der 
Steuergruppe für die Zusammenarbeit im abgelaufenen Jahr. 
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4. Schulleitung:  
 
Der Schulleiter, Herr Rhein, begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für die vielfältige 
Unterstützung der Schule. Er dankt dem Vorstand und den Mitgliedern für die geleistete Arbeit und 
den persönlichen Einsatz. 
 
Schuljahr 2010/11: 
 
50-jähriges Jubiläum 
Herr Rhein informiert über die geplanten Jubiläumsfeierlichkeiten am 16.9.2011 mit dem Konzert im 
Stadttheater und am 17.9.2011 mit dem Tag der offenen Tür, an dem es auch die Möglichkeit für ein 
Ehemaligentreffen geben soll. 
Außerdem stellt er die Jubiläumsfestschrift vor, die zum Preis von 10€ bei ihm bzw. in der Schule 
erworben werden kann. 
 
Situation Schulleitung 
Nach wie vor ist für die Besetzung der Schulleiterposition noch keine Entscheidung gefallen. So wie 
sich die Situation derzeit darstellt, ist auch in absehbarer Zeit nicht damit zu rechnen. 
 
Personal 
Die MPS hat inzwischen ein sehr junges Kollegium. Daher gibt es auch in diesem Jahr wieder 5 
Schwangerschaften zu vermelden. 
 
Räumlichkeiten 
Nach wie vor sind die Raumkapazitäten der Schule erschöpft. Auch für das nächste Schuljahr ist 
keine Entspannung zu erwarten, da wieder 6 Klassen neu aufgenommen werden. 
 
Sanierungsarbeiten 
Das Dach des Atriumbaus wird saniert. Die Baumaßnahmen werden voraussichtlich von den 
Osterferien bis in die Sommerferien dauern. 
 
Anschaffungen 
Durch einen Haushaltsübertrag war es möglich für die Fachschaft Kunst einen Brennofen für Ton 
anzuschaffen und außerdem noch 3 digitale Infobretter für den Vertretungsplan und sonstige 
Informationen zu kaufen. 
 
Ausblick Schuljahr 2011/12:  
 
Der Doppeljahrgang G8/G9 geht in die Oberstufe, so dass es im kommenden Schuljahr 12 Klassen 
11 geben wird. 
 
Es gab 176 Neuanmeldungen für Klasse 5 gleichbedeutend mit sechs 5. Klassen als Erstwahl. Daher 
wird dieses Mal keine Lenkung nötig sein, da voraussichtlich alle Kinder aufgenommen werden 
können. 
 
Ende 2011 ist die Durchführung eines Pädagogischen Tages zu den Themen kompetenzorientiertes 
Lernen, Bildungsstandards und Kerncurricula geplant. 
 
 

TOP 4: Aussprache 
 
In Bezug auf die Umweltgruppe wurde die Frage gestellt, ob die eingesparten Beträge für die 
getätigten Investitionen von der Stadt wieder zurückfließen. Herr Bentscheck teilte hierzu mit, dass es 
mit der Stadt eine Vereinbarung für einen Rückfluss der Einsparungen noch nicht gäbe. Außerdem 
sei die Kommunikation mit der Stadt durch den Weggang von Frau Conradi sehr schwierig geworden, 
da sie nicht ersetzt wurde und es derzeit keinen Ansprechpartner gibt. Auch beschränkte sich das 
finanzielle Engagement des Fördervereins in dieser Angelegenheit bisher nur auf 270€, die in den 
Kauf von 20 digitalen Funkuhren mit Temperaturanzeigen investiert und in den Klassenräumen im 
gelben, blauen und roten Trakt zur Überwachung der Temperaturen montiert wurden. 
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Herr Bentscheck wirbt für ehrenamtliche Unterstützung für Buch + Ball aus den Reihen der Mitglieder 
aber auch aus der Lehrerschaft. Er bittet die Schulleitung und die anwesenden Lehrer dies im 
Kollegium anzuregen. 
 
Auch das Flohmarktteam würde sich über Unterstützung freuen. Nach Frau Kraft und Frau Sehring 
hatten Frau Gattnar, Frau Auth und Frau Weimer die Organisation übernommen. Der Vorsitzende 
bedankt sich an dieser Stelle noch einmal ausdrücklich bei dem ehemaligen und neuen Team für die 
geleistete Arbeit und bei den fleißigen Helfern aus den Reihen der Vereinsmitglieder. 

 
 
TOP 5: Entlastung des Vorstandes 
 
Herr Schmidt verliest die folgende schriftliche Erklärung der Kassenprüfer Herr Spira und Herr 
Debusmann: 
 
„Bericht über die Kassenprüfung 2010 am 15.03.2011:  
Bei der heutigen Kassenprüfung des Freundeskreises (Buch&Ball, SEB, Freundeskreis) gab es keine 
Beanstandungen. Die Stichprobenartige Prüfung ergab keine Unregelmäßigkeiten. Wir empfehlen, 
den Vorstand zu entlasten.“ 
 
Herr Bentscheck stellt den Antrag, die Kassiererin zu entlasten.  
Der Antrag wird mit einer Enthaltung ohne Gegenstimmen angenommen. 
 
Weiterhin wird der Antrag gestellt, den Vorstand des Freundeskreises zu entlasten. 
Mit einer Enthaltung stimmt die Versammlung ohne Gegenstimmen für die Entlastung des 
Vorstandes. 

 
 
TOP 6: Neuwahl des Vorstandes 
 
Als Wahlleitung stellen sich Frau Rathgeber, Frau Daub und Frau Schmitz von Hülst zur Verfügung. 
 
Für den Vorsitz kandidieren Frau Weber und Herr Bentscheck.  
Mit 14 zu 12 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung und einer ungültigen Stimme wird Herr Bentscheck 
gewählt. 
 
Als stellvertretender Vorsitzender wird Herr Schmidt mit 10 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen, 16 
ungültigen Stimmen wiedergewählt. 
 
Frau Riedl wird mit 18 Ja-Stimmen, 8 Enthaltungen und 2 ungültigen Stimmen im Amt der Kassiererin 
bestätigt. 
 
Frau Kronenburg erhält für das Amt des Schriftführers 22 Ja-Stimmen und 6 ungültige Stimmen. 
 
Als Beisitzer im Vorstand stellen sich die bisherigen Vorstandsmitglieder Auth, Gattnar, Kraft, 
Lämmerhirt und Weimer (in schriftlicher Form) zur Wiederwahl. Darüber hinaus kandidieren Herr 
Rhein und Herr Poniatowski.  
Die Versammlung beschließt, die Kandidaten als Liste in einem Wahlgang per Akklamation zu 
wählen. Die 7 Kandidaten werden mit 20 Ja-Stimmen und 8 Enthaltungen von der Versammlung als 
Beisitzer gewählt. 
 
Alle gewählten Kandidaten nehmen die Wahl an.  
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TOP 7: Ausblick 2010 
 
Als Ausblick für die Arbeit des Vorstandes in 2011 plant der Vorsitzende: 
 

 Start der Arbeitsgruppe zur Überarbeitung und Anpassungen der Abläufe und Prozesse, sowie klare 
Definition von Verantwortlichkeiten, Kompetenzen und Budgets. Dies betrifft alle Vereinsbereiche, 
sowie die Zusammenarbeit mit der Schule, Vereinfachungen in der Buch & Ball-Finanzabwicklung 
und Büro-Organisation. Dieser Punkt wurde als Vorstandsbeschluss vom 16.02.2011 festgelegt. 

 

 „Runder Tisch“ mit dem neuen SEB-Vorstand zum Informationsaustausch und Definition möglicher 
Zusammenarbeit oder gemeinsamer Projekte.  

 

 Steigerung der Bekanntheit des Freundeskreises bei Eltern, Lehrern und in der Öffentlichkeit. 
 

 Weitere Verbesserungen an der Homepage des Freundeskreises. 
 

 Bekannte und neue Projekte der Schule unterstützen (z. B. MINT). 
 

 Mitarbeit, Unterstützung und Finden von Mitarbeitern für die Umweltgruppe der MPS (z. B. 
Photovoltaik-Anlage auf den Neubau).  

 

 Organisation und Weiterführung der etablierten Maßnahmen wie Flohmärkte, sowie Präsens bei 
schulischen Veranstaltungen wie Einschulung, Unterstufenfest, Sommerfest und Weihnachtsbasar. 

 

 Neues Wachstumsziel des Vereins sind 270 Mitglieder bis Ende 2011. 
 
Herr Bentscheck weist darauf hin, dass der Vorstand jederzeit für Anregungen und Ideen persönlich 
oder über die E-Mail Adresse des Vereins ansprechbar ist. 
 
 

TOP 8: Termine / Verschiedenes 

 
- 15. April - letzer Schultag vor den Osterferien 
- 22. Juni - letzter Schultag vor den Sommerferien 
- 08. August - erster Schultag im neuen Schuljahr 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei den Mitgliedern für ihre Aufmerksamkeit und ihr Erscheinen, 
wünscht allen Anwesenden eine gute Heimfahrt und schließt die Sitzung um 22:15 Uhr. 
 
 
Rüsselsheim, den 5. April 2011 
F.d.R. 
 
 
 
 
Beate Kronenburg   Stefan Bentscheck 
(Schriftführerin)    (1. Vorsitzender) 
 
1 Anlage (8 Seiten) 


